

Zeitschrift: Wohnen

Herausgeber: Wohnbaugenossenschaften Schweiz; Verband der gemeinnützigen Wohnbauträger

Band: 51 (1976)

Heft: 10

Artikel: Komfort im Badezimmer ist kein Luxus

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-104636>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Komfort im Badezimmer ist kein Luxus

Komfort könnte man als das definieren, was das Leben zwar angenehm macht, wobei aber das Kosten-/Nutzen-Verhältnis zumindest im Gleichgewicht erscheint. Luxus wäre demnach der zu teure Bruder des Komforts, bei dem das Kosten-/Nutzen-Verhältnis nicht mehr stimmt.

Die Grenzen zwischen den beiden Begriffen freilich sind fliessend. Was gestern noch als Luxus galt, kann morgen schon Teil unseres Komforts sein, sogar Gebrauchsgegenstand für jedermann. Beispiele gibt es viele; denken wir zum Beispiel an den Waschautomaten oder den Fernseher, an die eingebaute Badewanne oder den Kühlschrank.

Zum Komfort gehören also all jene Dinge, die uns das Leben erleichtern und die normalerweise für jedermann erschwinglich sind.

Dies gilt auch – vielleicht sogar in besonderer Weise – für das Badezimmer und seine Ausstattung. Persönliche Hygiene soll ja nicht eine lästige Pflicht in unfreundlicher oder unpraktischer Umgebung sein, sondern eine angenehme, lustvolle Angelegenheit in wohnlichem Rahmen!



Moderne Badezimmereinrichtungen im Baukastensystem verhelfen zur Wohnlichkeit, erweitern die Wohnung durch zusätzlichen Schrank- und Stapelraum. Ein einst

prosaischer und schlechtgenutzter Raum wird auf diese Weise zusätzlich erweitert – er wird wohnlich.

(Photo Franke AG)

Anpassen der sanitären Einrichtungen an körperliche Behinderung

Für alte Leute mit reduzierten Kräften und körperlich Behinderte bringen bereits kleine Veränderungen und Anpassungen im Bad wesentliche Erleichterungen.

Aufsätze aufs Clo, für Leute mit Kniebeschwerden beispielsweise, und andere Clohilfen, über die jeder Sanitärinstallateur bestens Bescheid weiß, machen das Benutzen des WC weniger beschwerlich.

Manchmal genügt auch schon das Anbringen einer Haltestange, damit man sich besser niedersetzen und wieder aufstehen kann. Viele Leute behelfen sich auf ihre Weise, indem sie sich am Lavabo festhalten. Hier muss, wenn dies weiterhin als bequem betrachtet wird, dringend empfohlen werden, die Halterung vom



Fachmann kontrollieren und notfalls verstärken zu lassen. Es besteht nämlich sehr leicht die Gefahr, dass sich beim Aufstützen das Lavabo von der Wand löst. Dadurch ergeben sich nicht nur sehr hohe Kosten und viel Ärger, auch die Möglichkeit eines schweren Sturzes mit Verletzungen ist nicht auszuschließen.

Mühe bereitet oftmals auch das Öffnen und Schliessen der Wasserhähnen. Abhilfe kann hier der Sanitärinstallateur unter Umständen bereits mit einer neuen Dichtung schaffen. Dann braucht der Hahn nicht mehr forciert zugedreht zu werden, sondern nur so weit, bis er nicht mehr tropft. Zu erwägen ist auch das Auswechseln alter Griffe gegen solche, die sich besser fassen lassen.

Eine Haltestange, richtig verankert, bedeutet eine grosse Hilfe sowohl für Rekonvaleszenten als auch für Gehbehinderte und alte Leute mit reduzierten Kräften.